

La plus grande manifestation de médecins de tous les temps

Pour une médecine de famille forte

Bernhard Stricker

(traduction: Bertrand Baumann)

La Suisse n'avait jamais vu ça! Près de 12 000 médecins soutenus par leurs patients et leurs assistantes médicales ont manifesté à Berne «contre l'affaiblissement de la médecine de famille» mais aussi pour le maintien d'un réseau médical de base de qualité. Ils revendiquent de meilleures conditions de travail, d'être mieux entendus au niveau de la politique de la santé et une formation prégraduée et postgraduée proche de la pratique.

«Je suis très en colère ...!» C'est par ces mots que la doctoresse Margot Enz Kuhn, membre du comité de la Société Suisse de Médecine Générale (SSMG) a ouvert la série des différents discours prévus dans le cadre de la manifestation. «Très en colère contre les politiciens, les autorités, les représentants des caisses-maladie et les financeurs! Car, si ces derniers rappellent toujours l'importance de la médecine de famille, ils nous laissent tomber dans

les moments décisifs ...» Dans son discours, Margot Enz a souligné les revendications fondamentales formulées par l'ensemble des organisations de médecins de famille et de premier recours.

1. *De meilleures conditions de travail* en soutenant et en maintenant les prestations actuelles qui garantissent la prise en charge médicale de base de la population (par exemple radiologie, laboratoire, service d'urgence, etc.), par une réduction de la charge administrative et des réglementations (plus de temps pour les patients) et par l'égalité des droits et des chances en matière de tarifs.

2. *D'être mieux entendus* en étant impliqués dans les processus de décision concernant la politique de la santé.

3. *Une formation prégraduée et postgraduée centrée sur leur pratique*, par la création d'instituts de médecine de famille et de premier recours dans toutes les facultés de médecine en Suisse, par un soutien concret et financier de la formation en cabinet des futurs médecins de famille (assistantat en cabinet) afin d'assurer une relève à la fois suffisante et motivée.

Le Docteur Jacques de Haller (président de la FMH), le Docteur Marc Müller (président du Collège de Médecine de Pre-

mier Recours – CMPR), le Docteur Pierre Klausner (président de la Société Suisse de Pédiatrie – SSP), le Docteur Beat Rössler (vice-président de la Société Suisse de Médecine Interne – SSMI) et la députée aux Conseils des Etats, Simonetta Sommaruga, se sont ensuite succédé à la tribune.

Une médecine de famille garante d'une médecine de base humaine, économique et durable est gravement menacée si la tendance actuelle d'une pénurie grandissante de médecins de famille n'est pas inversée.

Tel est en substance le message au cœur des différentes interventions.

Ces exigences ont reçu le soutien de plus de 12 000 participants à la manifestation. A l'issue des discours, les 301 530 signatures, recueillies dans les cabinets de médecin durant ces trois derniers mois en faveur de la pétition «Contre l'affaiblissement de la médecine de famille et le danger d'une pénurie», ont été déposées au Palais fédéral sur des brancards.

(Communiqué' 1^{er} avril 2006)



Foto: Ueli Grüninger.



Foto: Severin Nowacki.



Foto: Severin Nowacki.